

PLB. La générosité ne s'essouffle pas

Emmanuel Nen

C'est un don de 608 000 € que la Pierre Le Bigaut - Mucoviscidose a remis, vendredi soir, à Callac, à l'association nationale Vaincre la Mucoviscidose. Pas un record mais la preuve que la générosité ne s'essouffle pas, 26 ans plus tard.

Sept collégiens de Callac ont dévoilé le montant du don remis, cette année, à l'association nationale Vaincre la Mucoviscidose. Photo Jean-Luc Le Garignon



608 000 €. Le chèque XXL, par sa forme et par son montant, a déclenché une belle et chaleureuse salve d'applaudissements, vendredi soir à Callac, dans le cadre de la soirée du bilan 2018 de l'association Pierre Le Bigaut - Mucoviscidose. L'émotion était palpable tant chez les organisateurs que chez les bénévoles, les chercheurs et, bien sûr, les représentants de l'association nationale Vaincre la Mucoviscidose, bénéficiaire du don. Depuis 1992, l'enveloppe totale

dépasse désormais les 10 M€ reversés (10 270 596 €). Selon le principe que « tout l'argent qui nous est remis est intégralement reversé pour la lutte contre la mucoviscidose. C'est notre combat, on couvre nos frais d'organisation grâce à du partenariat financier et des dotations en produit, à hauteur de 87 000 € », indique Daniel Bercot, coprésident et fondateur de l'association basée à Callac, mais dont la notoriété dépasse largement les limites régionales. Le don, cette année, est moins impor-

tant que celui de l'année dernière (680 000 €), mais il est vrai que celui-ci avait été dopé par la générosité d'un Costarmoricaïn anonyme, qui s'était délesté de 100 000 € de son héritage.

« Ce n'était pas gagné d'avance »

« On s'était fixé l'objectif de 600 000 €, on le dépasse. C'est très satisfaisant car ce n'était pas gagné d'avance », rappelle Daniel Bercot. Si la PLB Muco, en juin, et la Rando Muco, en avril, sont les grosses

locomotives, l'association peut compter sur l'aide de 66 manifestations organisées tout au long de l'année, essentiellement dans le pays de Callac et plus globalement dans les Côtes-d'Armor. Des partenaires fidèles. Et des nouveaux, comme le Tour de France à vélo que le Pyrénéen Julien Neumann a accompli en juillet, rapportant près de 3 500 €. Ou le Nord-Finistérien de Guerlesquin, Bertrand Benec'h, un patient atteint de la muco qui a réussi l'exploit de faire l'ascension du Kili-

mandjaro, en juin dernier, ce qui lui a permis de remettre 1 400 € à l'association.

« La cause parle aux gens »

Le bilan 2018 est bon. Il aurait pu être très bon avec une météo moins capricieuse. « On aimerait bien que le mauvais temps nous laisse tranquille, au moins une fois, à Belle-Isle-en-Terre. On avait quand même 3 250 marcheurs à la Rando Muco l'après-midi, malgré les averses », note le coprésident de la PLB. Si les deux grosses locomotives continuent d'affoler les compteurs, d'année en année, c'est bien « parce que les parcours plaisent, parce que c'est très bien organisé et parce que la cause parle aux gens, probablement ».

Les progrès de la recherche en la matière sont constants grâce aux dons. Vendredi soir, les chercheurs présents ont rappelé que 55 % des patients sont des adultes, un pourcentage qui ne cesse d'augmenter. Des motifs d'espoir mais la mucoviscidose reste « une fichue maladie ». Une maladie qui nécessite deux heures de soins quotidiens en période « normale », entre la kiné respiratoire, les aérosols et l'antibiothérapie, sans parler de la prise de plus de 20 médicaments par jour.

Cette année, la Pierre Le Bigaut - Mucoviscidose va permettre, grâce à son chèque de 608 000 €, de financer 21 projets, sur les 56 que le conseil scientifique de Vaincre la Mucoviscidose a validés. « Notre aide représente 37,5 % du nombre de projets, et environ 25 % en valeur. On n'a jamais financé à un tel niveau. On choisit en priorité les projets menés dans le Grand Ouest et, comme on a des fonds importants, on regarde un peu plus loin », précise Daniel Bercot.